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Я свой референдум начал 

Благополучие любого магнитогорца зависит от ММК. Будет отдача от 
нашего труда — будут товары, жилье, больницы, бассейны в детских са
дах, компьютерные классы, троллейбус, объездная дорога, четвертый и пя
тый мосты и так далее. 

Почему залихорадило комбинат? Поставщики получили чуть-чуть само
стоятельности—тут же пустили эшелоны с рудой, металлоломом «под от
кос», в смысле — на сторону, в обход давних связей— при нынешних це
нах это выгоднее. Кое-кому, конечно. Согласен, и наш любимый бартер из 
той же оперы — обманываем сами себя. Ради сиюминутных выгод риску
ем потерять большее. ' 

КТО ПРОТИВ 
РОМАЗАНА? 

Поддерживаю И. X. Ромазана, ко
торый именно с этих житейских по
зиций голосует за сохранение Союза. 

«Новая» политиканствующая пуб
лика, ратующая за всяческие суве
ренитеты, готова, обладая источни
ком, ради его чистоты не подать на
питься никому, даже себе. -Горько ви
деть, что люди, искренне уважаемые 
мною за независимость суждений, де
мократичность устремлений и на дух 
не переносящие всяческих подприла-
iBOWHbix благ, нравственно здоровые, 
— ©друг говорят твердое «нет». Бо
юсь; это подмена понятий. 

«Направляла» компартия 73 года, 
а во главе государства ее Генсек — 
голосую против. Не оправдал ожида
ний на ускорение и человеческий фак
тор Президент — против. Не дала 
существующая система занять подо
бающее место в обществе — против. 
Не приемлю такой ; аргументации. 
Вспомним Магнитку, войну, целину, 
БАМ: в одних рядах шли коммунис
ты и заключенные, комсомольцы и 
раскулаченные. Да, можно поспорить,' 
кто в этих рядах,был честнее, умнее, 
талантливее. Но они делали одно де
ло. Нынешняя перестройка — то же 
самое. Будем . выбивать бойцов — 
будь то Ельцин или аппарат райис
полкома — добра не жди. Болезнен
ное восприятие критики Сталиным' 
перевернуло всю страну. Неужели 
сторонники Ельцина этого не понима
ют и бросились защищать своего ли
дера, не поняв даже сути претензий 
к нему? Ведь это — протянутая для 
диалога рука, и не 'надо, ее отводить 
митинговыми залпами; объективно 
ведь «демократы» ослабляют своего 
кумира — парадокс многолетнего 
жесткого •партаппаратчика. 

Впрочем, конфуз нам грозит с со
вершенно неожиданной стороны. За
черкнут Родину в бюллетене только 
самые «принципиальные». Огромная 
масса людей, озабоченная отоварива
нием талонов, может ровсе не явить

ся на участки голосования. Имеет 
право. Плюс отказ ряда ответствен
ных лиц 'заниматься черновой орга
низационной работой. Плюс не попав
шие или выбывшие из бюллетеней 
годичной давности. Плюс больные, от
дыхающие, «командированные» на 
рыбалку или в сад, Плюс яростное 
желание социал-демократов не допус
тить распространенного «семейного» 
голосования одним человеком за ос
тавшихся дома шестерых. Это может 
вылиться в преогромный минус, ко
торый и будет использован поначалу 
для устранения союзных структур, за
тем свертывания под флагом рынка 
программ социальной защиты трудя
щихся и неимущих и т. д. 

•Вот кто против Ромазана. Ну мы-то 
с вами вместе, верно? 

В принципе, столь же очевидны и 
ответы на «российские» вопросы. 
Быть ли РОФСР? Для нас это озна
чает: остаться без аэропорта, Банно
го, Абзаково. Даже в таком чисто 
утилитарном смысле глупо отвечать 
«нет». Да и, по большому счету, нет 
резона уходить от сложившихся за 
века отношений. Конечно, «за», и это 
совсем не значит, как тщатся домыс
ливать иные горячие головы, что го
лосуя так, вы вверяете право «рос
сийскому голове» требовать. оконча
тельной отставки Президента СССР. 
Отнюдь. Это лишь подтверждение то
му, что не на штыках держится наша 
федерация. Как пуштуны не воспри
нимают границу между дорогим нам 
Афганистаном и вражеским Пакиста
ном, так и мы пешком или на автомо
биле легко попадаем в братскую Баш
кирию, простите, в Б'ашкорстан, зная, 
что там живут наши друзья. 

Быть ли -Президенту в России? Вче
ра я был противникам создания Ком
партии РСФСР, других подобных ре
спубликанских структур. Жизнь те
чет. Всем хочется иметь президентов 
и премьеров. Так что по сути уже и 
выбирать не приходится. Конечно, 

да. Чем мы хуже Молдовы или Кыр
гызстана? А значит и по ходу ответи
ли на вопрос, как его избрать —- все
народно или лишь депутатскими го
лосами. Да, народом. Потеряем, прав-

. да, месяца два—три на рекламу кан
дидатов, опоры партий и движений. 
Но ведь в процессе могут звучать не 
только елейные и разгромные голоса, 
но и трезвые мысли, по делу. В це
лом мы исполнительны, а потому и 
весьма пассивны, так что всяческие 
кампании нам просто необходимы, 

~ чтобы встряхнуться и двинуться да
льше. 

Мне, как и моим соседям по округу 
№ 183, предстоит 17 марта ответить 
еще на один вопрос — кому заменить 
в депутатском корпусе горсовета 
корреспондента «Магнитогорского ра
бочего» Т. И. Леус, выехавшую в Из
раиль? В домах микрорайона прожи
вают большей частью металлурги, по
этому позволю высказать свое мне
ние и о кандидатах. Их двое. 

В. Мамонтов —- машинист треста 
«Магнитострой», житель Ленинского 
района. Хороший, искренний парень 
— неоднократно видел его в работе 
на сессиях и президиуме районного 
Совета, депутатом которого он явля
ется. Зачем' рабочему второй депу
татский мандат? Мне кажется, что я 
его понимаю. Сам был депутатом 
райсовета, подумалось, что собака 
зарыта в городской структуре. Ныне 
я — депутат горсовета, а нити, вижу, 
тянутся дальше. Мамонтов сегодня 
требует отставки председателя рай
исполкома. Не -обвиняю его в этом. 
Это его право. Н о в то же время это 
создает иллюзию у горожан, что сто
ит решить оргвопросы, и все будет. 
Жизнь сложнее. Голосуя против Ма
монтова, я высказываюсь лишь за его 
соперника и не более того. 

Второй претендент — работница 
ММК, заместитель начальника ЖЭУ-
27 В. Г. Лузина. Здесь живет, здесь 
работает, знает людей, местных руко
водителей, вхожа как заместитель 
председателя совета самоуправления 
микрорайона в любой горисполкомов-
ский • кабинет. Ей (недостает лишь 
прав, чтобы до конца отстаивать, ин
тересы жителей-металлургов. 

Как корреспонденту Леус нужен 
был депутатский мандат для получе
ния Достоверной информации. Как ак
тивистке Пузиной — для решения 
практических дел: выбить трактор для 
расчистки улицы, обустроить детскую 
или спортивную площадку, организо
вать место для досуга взрослым и 
подросткам, позаботиться о доставке 
продуктов в магазин, наладить де
журство в Д Н Д , вдохнуть жизнь в 
наш проклятый быт. 

Мой выбор понятен, слово — за 
большинством жильцов. 

А. МЯГКОВ, 
ведущий инженер ЦЛА. 

Репортерская хроника 

И вновь — конкурс 
На комбинате накоп

лен богатый опыт по рас
пространению необходи
мой для решения техни
ческих задач информа
ции. Одной из форм сти
мулирования целенаправ
ленного изучения инфор
мации, поиска и отбора 
для внедрения в произ
водство прогрессивных 
технологий и оборудова
ния служат обществен
ные смотры-конкурсы. 

Учитывая их положи
тельные результаты в 
прошлом, администра
ция, профком и совет 
ВОИР ММК решили про
должить смотр-конкурс 
по внедрению передово
го научно-технического, 
производственного и -эко
номического опыта на 
следующее пятилетие. 
Его условия разработаны 
с учетом имеющегося 
опыта. Участники смотра 
будут решать проблемы 
экономии всех видов 
энергии, сырья, материа.-' 
лов, металла, увеличения 
производительности аг
регатов и качества выпу
скаемой продукции. 

Предусмотрено улуч
шить изучение информа
ционных материалов тру
дящимися цехов и произ
водств. Большая роль в 
этом отведена отделам 
научно-технической ин
формации и латентно-
лицензионной работы. 

При подведении -ито
гов общественного смот
ра-конкурса будет учи
тываться количество при
нятых к внедрению и вне
дренных в производство 
новаций, а также эконо
мический эффект. 

В отделе патентно-ли
цензионной работы с на
чала года действует ав
томатизированная" систе
мы патентного поиска 
«Патент». Память ЭВМ, 
которая служит основой 
системы, содержит солид
ный объем рефератов 
изобретений как совет
ских, так и ведущих за
рубежных стран. Цен
ность информации зак
лючается еще и в том, 
что она ориентирована 
на тематику технических 
разработок нашего пред
приятия. 

Стаж у слесаря ЦРМО № 2 Сергея СЫЧЕН КО — 
всего год. Пришел в цех после училища. «Но он из тех, 
кто молодой, но ранний», — говорят о нем. 

Вопрос — ответ 

ОТВЕЧАЮТ РУКОВОДИТЕЛИ 
Сегодня и в последующих номерах мы публикуем 

вопросы и предложения, поступившие руководству 
комбината на собраниях актива трудящихся в янва
ре нынешнего года, и ответы руководителей и 
специалистов. 

Г. Токарев — начальник участка ЦЭТЛ: 
— Надо сохранить работу наладочных , .участков. 

ЦЭТЛ на условиях коллективного подряда, как обес
печивающую экономию средств не менее 50 процен
тов за счет сторонних организаций. 

Зам, начальника ОНОТиЗ Л. Золотарев: 
— Выбор системы организации и оплаты труда ра

ботников в подразделениях комбината является пра
вом и обязанностью трудового коллектива подразде
ления во главе с администрацией данного подразде
ления, 

В. Кашарнов, аппаратчик газового цеха: 
— Предлагаю разработать систему социальной за

щиты в связи с понижением жизненного уровня, выз
ванного указами Президента СССР и правительства 
— речь идет о налогах на продажу и прочее. 

Зам. начальника ОНОТиЗ Л. Золотарев: 
— Разработкой системы социальной защиты тру

дящихся в связи с понижением жизненного уровня, 
вызванного изменением индекса цен, занимаются со
ответствующие органы союзного и республиканского 
правительства. 

П. Патаенко, бригадир основного производства 
аглоцеха № 2: 

— Просим пересмотреть льготный список трудя
щихся, работающих на дымососах 4-й аглофабрики, со 
второго на первый — сильная запыленность и загазо
ванность здесь. 

Зам. начальника ОНОТиЗ Л. Золотарев: 
Согласию «Спискам производств, цехов, профессий 

и должностей», утвержденным постановлением Сов
мина СССР от 28.08.56 г. № 1173, правом на льгот
ную пенсию по списку № 1 могут пользоваться рабо-
чие агломерационных цехов, непосредственно заня
тые «а обогащении, дроблении, измельчении, помоле 

и шихтовке рудных и нерудных ископаемых, содер
жащих двуокись кремния, и рабочие на горячих уча
стках работ. Распространить это право на машини
стов вентиляционных и аспирационных установок нет 
законных оснований, поскольку вышеуказанные рабо
ты они не выполняют и к горячим (участкам сероулав
ливающие установки не относятся. 

По факторам запыленности и загазованности на 
рабочих местах им полагается назначить пенсию по 
списку Щ 2. В настоящее время Госкомтрудом СССР 
по согласованию с федерацией профсоюза разработан 
проект новых списков на льготное'пенсионное обеспе
чение, в соответствии с указанным проектом, пенсия 
машинистам вентиляционных и аопирационных уста
новок предусмотрена по списку № 2. 

A. Тихомиров зам. начальника ЦТТЛ: 
— Один из вопросов улучшения социальных проб

лем трудящихся комбината — обеспечение подсобны
ми земельными участками. ;Как планируется решение 
этого вопроса? 

Зам. председателя профкома П. Некеров: 
— В 1990 году организовано садоводческое това

рищество «Зеленая долина», в котором распределено 
1000 участков. Весной 1991 года в этом же саду бу
дет распределено еще "1200 участков. При необходи
мости будет проработан вопрос организации нового 
садоводческого товарищества. Землей под огороды 
обеспечены всех желающие. 

B. Дергач, мастер аглоцеха № 1: , 
— Хотелось бы, чтобы на участки выделяли боль

ше комплектов мебели. 
Зам. председателя профкома П. Некеров: 
•—- Распределение всей мебели по производствам -и 

цехам ведется согласно численности трудящихся. В' 
1990 году трудящимся комбината распределено и 
продано 5006 комплектов мебели, в там числе стенок 
«Магаитка-4» 543, уголков -отдыха «Клара»—2622. 

В 1991 году планируется произвести и продать тру
дящимся комбината примерно такое же количество 
мебели. 

Р. Абзалов, начальник смены паросилового цеха: 
— Почему во втором полугодии не выделяются хо

лодильники? Было бы лучше вместо видеосистем ком
бинату получать холодильники, особенно для моло
доженов. 

Зам. председателя профкома П. Некеров: ^ 
— Распределение холодильников, по цехам произ

водилось только в первом полугодии 1990 года. На 
нынешний год намечено по бартеру закупить меньше 
видеосистем, а больше товаров из одежды, обуви, 
бытовой техники, в том числе и холодильников. 

В. Гавриленко, старший механик ИДП: 
— Предлагаю бывшим воинам СА, оформившимся 

работать на ММК, выдавать закупочные талоны неза
висимо от стажа работы. 

Зам. председателя профкома П. Некеров: 
— Согласно решению общекомбинатской комиссии 

закупочные талоны выдаются бывшим воинам СА, 
работавшим до службы на комбинате. 

В. Расторгуев, и. о. механика УУПР аглоцеха № 2: 
— Учитывая развитие свиноводства в подсобном 

хозяйстве, может быть, стоит организовать продажу 
живых поросят для доращивания работникам комби
ната. 

Помощник генерального директора комбината 
Н. Синим: 

— В настоящее время в подсобных хозяйствах ком
бината получают 12 тысяч поросят в год, а на от
кормочный комплекс необходимо 14 тысяч поросят. 
С пуском свинарника-маточника в III квартале 199-1 
года вопрос получения поросят будет решен и поя
вится возможность продавать поросят работникам 
комбината. 

Н. Попкова, мастер УБУ УКХ: 
— Для того, чтобы управление освоило больше де

нег и повысилась производительность труда, нужен 
свой асфальтовый завод. Просим помочь в решении 
этого вопроса. 


